

F.N.A.C.A. - JURA

G.A.J.E. - 39

TOMBES: MORTS EN A.F.N.

DEPARTEMENT DU JURA
COMMUNE : FRAISANS 39700

NOM et PRENOM :
NE(E) LE :
LIEU DE NAISSANCE :
PROFESSION :

DELIOT Michel
30/04/38
FRAISANS 39700



GRADE	UNITE	LIEU DU DECES	DATE DU DECES	CAUSE DU DECES	LIEU D'INHUMATION
2 CL	18 / RCP	Djebel Ahmar Kradoor au nord de Biskra	25/03/59	OPERATION SUITE BLESSURES	FRAISANS corps rendu a la famille le 14/05/59



DOLE-DU-JURA

Fraisans a fait d'émouvantes obsèques à Michel DELIOT, tué en Algérie

Le samedi 11 avril, une nombreuse assistance remplissait l'église de Fraisans à l'occasion d'un service funèbre célébré à la mémoire de Michel Deliot, mort en Algérie des suites de ses blessures reçues au cours mar-Kadoor, au nord de Biskra, le 25 mars 1959.

Mais, ce samedi 16 mai, une foule beaucoup plus considérable était venue rendre un dernier hommage à ce jeune soldat qui, chez nous, tombé sur la terre d'Algérie.

En effet, le corps de Michel était arrivé à Fraisans le jeudi 14 mai, à 16 h. 15. Il fut déposé dans une salle annexe de l'église, salle transformée en chapelle ardente. Jeudi et vendredi, à 20 h. 30, une veillée réunissait une nombreuse assistance autour de la famille. Durant deux nuits, la garde fut assurée par les A. C. et les anciens d'Algérie et d'Indochine. Samedi matin, avant 10 h., une foule nombreuse et recueillie se dirigeait vers l'église, qui devait se révéler trop petite malgré les dispositions prises et malgré les efforts de M. Cortot, président des A. C., qui dirigeait le service d'ordre.

Nous devons signaler la présence effective de M. le sous-préfet de Dole, au côté duquel avait pris place le conseil municipal, à la tête duquel se trouvait le maire, M. Dormond, et les deux adjoints, MM. Bacheley et Moreau. Tous les maires des communes voisines étaient présents. Derrière eux venaient la brigade de gendarmerie, les anciens soldats d'Algérie et d'Indochine, les anciens combattants et les anciens prisonniers, la compagnie des sapeurs-pompiers, qui rendait les honneurs pendant l'office, une importante délégation de l'U.S.F., des voltigeurs, ainsi que les enfants des écoles, conduits par leurs instituteurs et institutrices, auxquels s'était joint le dernier maître de Michel, M. Guyennet, actuellement en retraite. Notons la présence de nombreux soldats en permission.

A la sortie de l'église et du cimetière, les honneurs furent rendus par un détachement du 5^e R. T. M. de Lons-le-Saunier, dont le lieutenant devait donner au cimetière lecture de la citation postume de Michel Deliot.

La clique des sapeurs-pompiers rehaussa la cérémonie en se faisant entendre à plusieurs reprises au cours de l'office ; les chants furent parfaitement exécutés sous la direction de M. Brulepart. La messe fut célébrée par l'abbé Blondeau, curé de Dampierre et aumônier du secteur des J.O.C., et cette messe fut commentée par M. le curé de Fraisans

qui, avant l'absoute, remercia toute l'assistance et dégagea les leçons qui ressortaient pour nous tous de la mort de Michel Deliot. Il rappela plus spécialement de la loi de la charité pouvait apporter la paix du monde et éviter de nouveaux deuils dans nos familles françaises.

Au cimetière, M. Dormand, au nom du conseil municipal et du personnel enseignant, adressa en termes émouvants un dernier adieu à Michel Deliot. Il rappela les circonstances de sa mort et termina par ces mots : « Mme et M. Deliot, je voudrais que la pensée de savoir que votre fils a été digne des plus hautes traditions françaises soit un baume à votre douleur. Je puis vous assurer que toute la population de Fraisans compatit sincèrement à votre grand chagrin et qu'elle n'oubliera pas que Michel a donné sa vie et sa jeunesse pour la grandeur de la France. Je m'incline devant le deuil cruel qui vous frappe et, à toute la famille qui pleure aujourd'hui un être cher, j'adresse en mon nom, en celui de la municipalité, en celui des anciens maîtres, en celui de ses camarades qui ont gardé de Michel un vivant souvenir, mes condoléances les plus attristées et l'expression de ma douloureuse sympathie.

ES-BAINS

Notre Jeu
de la plus grosse truite

Fraisans a fait d'émouvantes obsèques à Michel Deliot, tué en Algérie

Le samedi 11 avril, de nombreuses personnes avaient assisté au service funèbre, célébré pour le repos de l'âme de Michel Deliot, mort en Algérie, des suites de blessures reçues au cours d'un combat au djebel Ahmar Kradoor (au nord de Biskra), le 25 mars 1959. Mais ce samedi 16 mai, une foule beaucoup plus considérable, était venue rendre un dernier hommage à ce jeune soldat de chez nous.

Le corps de Michel était arrivé à Fraisans, le jeudi 14 mai. Il fut déposé dans une salle annexe de l'église, transformée en chapelle ardente. Jeudi et vendredi, à 20 h. 30, une veillée de prières réunissait, avec les membres de la famille, tous les amis de Michel Deliot et des paroissiens de Fraisans. La garde d'honneur fut assurée pendant deux nuits par les A. C. d'Algérie et d'Indochine.

Samedi matin, à 10 heures, eut lieu la messe des obsèques, célébrée par M. l'abbé Blondeau, curé de Dampierre et commentée par M. le curé de Fraisans. Les chants liturgiques furent exécutés sous la direction de M. Bruleport. La clique des sapeurs-pompiers se fit entendre à plusieurs reprises, au cours de l'office.

Aux premiers rangs de l'assistance, on remarquait : M. Delorme, sous-préfet de Dole ; M. Dormond, maire de Fraisans ; ses

adjoints, MM. Bacheley et Moreau ; MM. les conseillers municipaux ; MM. les maires des communes voisines ; les gendarmes de la brigade de Fraisans ; les A.C. ; les anciens d'Algérie et d'Indochine ; les A.C.P.G. ; une délégation de l'U.S.F. des Voltigeurs ; les enfants des écoles ; des soldats en permission dans le secteur, etc...

Les sapeurs-pompiers rendirent les honneurs autour du cercueil de Michel Deliot.

Avant l'absoute, M. le curé de Fraisans invita l'assistance à prier pour le défunt et dégagea les leçons de son sacrifice. Puis il rappela la grande loi de la charité qui peut seule apporter au monde la paix et éviter de nouveaux deuils dans les familles françaises.

Au cimetière, M. Dormond, au nom du Conseil municipal et du personnel enseignant, adressa un émouvant adieu à Michel Deliot et rappela les circonstances de sa mort. Il termina par ces mots : « Mme et M. Deliot, je voudrais que la pensée de savoir que votre fils a été digne des plus hautes traditions françaises, soit un baume à votre douleur ; je puis vous assurer que toute la population de Fraisans compâtit sincèrement à votre grand chagrin et qu'elle n'oubliera pas que Michel a donné sa vie et sa jeunesse pour la grandeur de la France... ».

FRAISANS. — A la mémoire de Michel Deliot tombé en Algérie

Samedi 11 avril, un service funèbre a été célébré pour le repos de l'âme de Michel Deliot, mort en Algérie, des suites de blessures reçues au cours d'un assaut au Djebel Akmar-Krador, au nord de Biskra, le 25 mars 1959.

C'était au soir du Vendredi-Saint, 27 mars, que cette nouvelle était parvenue à Fraisans, apportant avec elle le deuil et la consternation. Aussi en ce samedi 11 avril, une foule nombreuse se pressait dans notre église. Les honneurs autour du catafalque étaient rendus par la Cie de sapeurs-pompiers, auxquels s'étaient joints deux parachutistes en permission. Notons aussi que tous les jeunes soldats de la région en permission avaient tenu à participer en groupe à la cérémonie. On remarquait également des délégations : des anciens combattants, de la gendarmerie, du Conseil municipal, de l'Union Sportive, des Voltigeurs, etc.

Le chœur de chant au complet se fit entendre au cours de la messe qui fut commentée par M. l'abbé Blondeau, curé de Dampierre, aumônier de secteur de la J.O.C.

Avant l'absoute, M. le curé de Fraisans rappela le souvenir de Michel Deliot et invita l'assistance à prier pour lui et aussi pour que la paix règne dans le monde.

Le recueillement de l'assistance témoignait combien elle partageait la peine de la famille en deuil et lui renouvelait sa sympathie.

Et maintenant, voici le témoignage de quelqu'un qui a connu et apprécié Michel Deliot au combat :

« Des son arrivée, Michel avait conquis l'estime et l'amitié de tous ses chefs et de ses camarades

par son caractère franc et ouvert, son esprit d'équipe, sa discipline et son sens du devoir. Rapidement, il fut remarqué par son entrain et son courage au combat. L'expression « Mort au Champ d'Honneur » s'applique à Michel avec tout son sens véritable, car il s'est montré digne des plus hautes traditions parachutistes françaises.

« Au cours de l'assaut final, Michel s'est lancé sur la position rebelle avec un mépris total du danger et c'est en arrivant sur l'objectif avec ses camarades qu'il a été mortellement blessé ».

Sur son cercueil, là-bas, en Algérie, son colonel déposa la Médaille militaire et la Croix de la Valeur militaire avec palme, « bien modeste récompense pour son héroïsme », écrit un témoin du sacrifice de Michel Deliot.

• POLI

La Semaine Polinoise

— La semaine des Jongleurs de Notre-Dame qui ont su rendre avec art et délicatesse une pièce demandant beaucoup de tact et d'habileté.

— La quinzaine de nos commerçants qui distribuent généreusement le billet de loterie gratuit. L'exposition des lots, lundi matin, a provoqué un regain d'achats. Si vous avez des dettes, c'est le moment de les payer !

— Le Football-Club Polinois a écrasé Ney par 10 à 1. Mais la défaite passée, due à un bal, se fait toujours lourdement sentir et empêche Poligny de coiffer Mouchard.

— Pontarlier a battu les excel-

HF 81578



Extrait du Registre de l'Etat-civil de la
Ville de Biskra (Département de l'Algérie).

Le vingt-cinq Mars mil neuf cent cinquante
neuf, à vingt-trois heures, est décédé à Biskra:
Michel Maurice Marin Deliot, né à Fraisans
(Gironde) le trente avril mil neuf cent trente-huit,
Soldat de 2^e Classe au 18^{ème} Régiment de Chasseurs
Parachutistes, célibataire, domicilié à Fraisans
Cité Ouvrière; fils de Raymond Deliot et de
Léa Marie Sommier son épouse.

Dressé le dix avril mil neuf cent cinquante-neuf
à dix heures, sur la déclaration du commandant
Bellile, Médecin-chef de la Place de Biskra, qui,
lecture faite à signé avec nous François Crespin,
Membre de la Délégation Spéciale, délégué au
Maire de Biskra, Officier de l'Etat-civil.

Pour copie conforme
Biskra, le vingt et un avril mil neuf cent
cinquante-neuf.

L'Officier de l'Etat-civil
Signé: illisible

Faisait le vingt-cinq avril mil neuf cent
cinquante-neuf, à quatorze heures, par nous Jean
Sommier, Maire de Fraisans.

Le Maire

Handwritten signature of the Mayor



N° 5
Décès de Deliot
Michel Maurice
Marin
25 Mars 1959

Souscription
du 25 avril 1959

Mort pour la France

EXTRAIT du REGISTRE des ACTES de
NAISSANCE MARIAGES - DÉCÈS
ANNEE.....1959.....
PHOTOCOPIE CERTIFIÉE CONFORME A L'ORIGINAL
FRAISANS Le.....23/27/2013.....
Le Maire,

Handwritten signature of the official